



Observatorio de Ciudadanos Comprometidos por un México Digno, AC.

Afiliado a MEXICO SOS - MISIÓN RESCATE MÉXICO

E-Mail: contacto@mxdigno.org

www.mxdigno.org

Iniciativa Ciudadana

• CIUDADANIZAR EL SISTEMA POLÍTICO MEXICANO.

ANTECEDENTES:

El sistema político actual fue diseñado para un país con 20 millones de habitantes y para ser administrado por un solo Partido, como fue México por más de 70 años.

Las reformas que se han hecho a la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, no alcanzan a cubrir las necesidades de un México con 130 millones de habitantes. Aferrarnos a un sistema político que fue instaurado hace casi 90 años, y con una Constitución solo parchada a contentillo de los grupos de poder político, seguirá creando un país con muy serios problemas en lo social, en lo político y en lo económico, como sucede actualmente, porque los actores políticos pretenden continuar gozando de las prebendas que les otorga un sistema que se volvió anacrónico y desgastado. El solo diferencial de la poblacional, nos debe de convencer de la necesidad de esta propuesta.

La frivolidad en la política galopa en todo el país, ***no se generan acuerdos, se hacen arreglos.*** Y en esa forma “de hacer política” el único perdedor es el pueblo de México. Algo se debe de hacer **YA.** La naciente democracia en México peligra, y la Patria está muy dolida. No podemos aspirar a un mejor futuro en **México** con las reglas que impone un sistema político extemporáneo. Basta de buenas intenciones y de malos, pero muy malos resultados.

Seguiremos marchando en círculos sin aprovechar el potencial de desarrollo que tiene México, porque no hemos hecho lo que están haciendo otros países que si han reformado y modernizado sus estructuras políticas.

Se seguirán generando reformas solo cosméticas, mientras no se reforme y modernice el sistema político mexicano, y no tengamos un sistema que de sustento a las aspiraciones de progreso del pueblo de México desarrollando y estableciendo formalmente, responsablemente y de largo plazo, un **Proyecto Integral de Nación**.

Si se conserva el sistema político actual; Cada político que deje su puesto seguirá diciendo “....**el que venga atrás que arree...**”, Y el recién llegado; “....**es culpa del que se fue....**”.

El trabajo legislativo a nivel local y federal no debe quedar en manos de improvisados, en manos de personas sin ninguna preparación para cumplir la alta responsabilidad de aprobar las leyes que impactan en la vida política, social y económica del país. Se deben de eliminar los criterios que cualquier individuo, aludiendo a los derechos humanos, puede ser legislador, sin importar si está o no preparado para asumir esa delicada responsabilidad. Un Legislador sin calidad, nunca podrá formar un Congreso de calidad, y un Congreso sin calidad, nunca podrá generar leyes de calidad.

El criterio de que cualquier persona puede ser Legislador, lo basan en una interpretación forzada de los Derechos Humanos de manera casi hipotética, pero tratan de ignorar que primero están los Derechos de las mayorías que merecen que se respete su derecho a que se le den leyes de calidad, leyes que solo podrán ser generadas por un Congreso de calidad.

Cuando el sistema político se reforme y se modernice, entonces sí, las autoridades serán capaces de guardar y hacer guardar la Constitución. Se acataran las leyes y los ciudadanos serán capaces de exigir y hacer valer sus derechos. Estarán preparados y dispuestos a cumplir sus obligaciones, y sobre todo, el sistema podrá rendir buenas cuentas. Concretadas estas reformas, se generará una inercia que nos permitirá ser mejores ciudadanos y tener un mejor país. Lo anterior, incluye cancelar que se continúe utilizando a los Partidos y las franquicias políticas como negocio de particulares.

Este cambio si es posible a través de la Iniciativa para **Ciudadanizar el Sistema Político**, que contribuirá a desarrollar una nueva cultura política y de prácticas

ciudadanas que inculquen en los ciudadanos los muy necesarios valores morales y éticos.

Esta nueva cultura política, basada en la ética, será capaz de generar mejores ciudadanos, más responsables en su participación social, y que sabrán exigir a las autoridades y legisladores para que efectúen un trabajo de calidad sobre las responsabilidades que la sociedad les otorgue.

Legislar oportuna y adecuadamente esta propuesta, demanda de mucha audacia por parte de los actores (Organizaciones Ciudadanas) y de mucha confianza en la ciudadanía.

PRÁCTICAS ACTUALES:

En México el deporte nacional no es el futbol, el deporte nacional es: *Satanizar a los Partidos y a los Políticos*. No los estamos defendiendo, solo estamos señalando que, en lugar de satanizarlos, lo que el ciudadano debe hacer es: RESCATARLOS.

La Democracia a la que México aspira, necesita de los partidos políticos, pero de **buenos Partidos Políticos**.

Seguirles el juego a quienes promueven ese deporte, pregonando que todos los Partidos y los políticos son iguales, es continuar en el círculo vicioso que no nos está llevando a nada bueno, y Mexico continúa marchando en círculos, perdiendo tiempo para corregir los problemas representados por la desigualdad, la falta de empleos dignos, la corrupción, la violencia y sobre todo, quizá lo más trágico, que México continúe siendo un país sin Ley. Por supuesto que nos referimos a un país donde no se aplica la ley.

Los actores políticos, y el sistema político en su conjunto, están obligados a hacer un “**Mea Culpa**” y reconocer el grave daño que le están causando a nuestro país y repositionarse política y moralmente con los ciudadanos, apoyando la Propuesta para Ciudadanizar el Sistema Político.

Quienes usufructúan el sistema político actual, imponen a través de este, leyes y reglamentos que no permiten que participen en los asuntos públicos los mejores elementos de la sociedad. Debemos respetar las muy honrosas excepciones, **pero la regla general es que no están participando los mejores elementos con que cuenta nuestra sociedad, no están los más preparados** y se permite en cambio, que cualquier persona pueda participar, y de hecho participan. La lista de personas con muy escasa o nula preparación y que están participando en

importantes puestos del servicio público, es interminable. Esta es una de las desgracias sociales que padecemos en México. Estas personas están siempre en la pelea por la defensa de “sus agendas y sus intereses”, o los de sus patrocinadores que los apoyaron para esos puestos, pero muy poco, o nada, se ocupan del bien común.

EL PROBLEMA:

Nuestro país está lejos de contar con un sistema político que sea participativo, un sistema político preocupado realmente por las necesidades de la sociedad y que tenga la capacidad para responder a las demandas e intereses ciudadanos.

La sociedad mexicana se descompuso cívica y moralmente, a través de la insana práctica de la política, y su regeneración, no puede venir de ningún otro lado, debe venir a través de la recomposición del sistema político. El sistema político está enfermo y herido de gravedad. Ese factor es al que hay que curar con medidas realmente de fondo, a grandes males, grandes remedios.

Mencionamos esto, porque es un hecho, que durante los casi 90 años que tiene el actual sistema político, no se puede negar que en México si ha habido desarrollo en infraestructura y en lo económico, ahí tenemos el Seguro Social, las presas hidráulicas, puentes, carreteras, CFE, Infonavit y otros.

Pero es triste reconocerlo; El costo social que México ha pagado por ese desarrollo, es muy alto, porque ese mismo sistema, nos convirtió en una de las sociedades más corruptas del mundo.

Y esta condición no deriva de una percepción personal, la Secretaría de la Función Pública y la Unidad de Políticas de Transparencia y Cooperación Internacional, manifiestan en sus encuestas, que el 91 por ciento de los ciudadanos, señalan a los partidos políticos como los organismos más corruptos, y al país, como “Altamente Corrupto”.

No pretendemos ahondar ni meternos en probar resultados de encuestas, no es ese el propósito de esta propuesta.

PROPUESTA DE SOLUCIÓN:

Ciudadanizar el Sistema Político pasa por la Propuesta: EL VALOR SOCIAL DE LAS INICIATIVAS Y REFORMAS DE LEY.

La Propuesta es: Darles un **Valor Social** a todas la Reformas e Iniciativas de Ley, de manera que sean legisladas y juzgadas por la ciudadanía en forma diferenciada, ya que debemos estar de acuerdo, que no todas la Reformas, ni todas la Iniciativas, tienen socialmente, el mismo peso específico.

Se propone una formula, o un criterio, para darle un Valor Social específico, tangible y medible a cada una de las Reformas e Iniciativas de Ley que se envíen y se legislen por el Congreso de la Unión, sin importar quién las proponga. **Pero que la ciudadanía cuente con una herramienta que le permita medir y valorar la calidad del trabajo, tanto de la Cámara de Diputados, como de la Cámara de Senadores, y de igual forma en los Estados en los Congresos Locales.**

Este cambio es posible a través de la Reforma y Modernización del Sistema Político, que contribuirá a desarrollar una nueva cultura política y de prácticas ciudadana que formarán en los habitantes del país nuevos valores y actitudes.

Es muy grande la responsabilidad social de aquellos mexicanos que han tenido la oportunidad de organizarse para tener voz y fuerza en el escenario político, social y económico de Mexico. Esos talentos que la Patria les ha otorgado, ahora se los reclama para que le sean regresados con ganancias sociales, políticas y económicas. No se puede estar satisfecho enterrando esos talentos que la Patria tanto necesita en estos momentos.

LA MADRE DE TODAS LA BATALLAS

La sociedad mexicana, debe participar siendo un actor del desarrollo, debe jugar un papel muy importante en los asuntos públicos. Debemos estar conscientes y sabernos responsables de lo que está sucediendo en Mexico y proponer soluciones.

El objetivo de esta Propuesta, es invitar a la ciudadanía a reflexionar, desde la perspectiva de ser un ciudadano serio y responsable en los asuntos públicos, que no le sean ajenas las decisiones que nos afectan a todos como sociedad.

Esta propuesta se desarrolla en los Congresos Locales y en el Congreso de la Unión, que son los campos donde se define el destino social, político y económico del país, y es en este campo, donde el ciudadano, actuando seria y responsablemente, debe de dar la Madre de todas la Batallas.

CONCLUSIONES

Se ha escrito mucho acerca de que una de las trampas en las que caen los proyectos de rediseño institucional, conocidos como “Reforma del Estado” o “Reforma Política” y esta es; *creer que existe un sistema político perfecto, a través del cual se resolverán todos los problemas de gobernabilidad y desarrollo.*

Al presentar esta Propuesta, no nos consideramos dueños de la verdad absoluta, ya que la realidad demuestra que al actuar en un entorno social cuya única constante es el cambio, las transformaciones arrojan no sólo resultados inciertos, sino que sus efectos tienden a ser impredecibles. Por lo tanto, la Ciudadanizar el Sistema Político Mexicano así como al Sistema Electoral, será un ejercicio gradual, pero debe ser permanente, hasta perfeccionarlo y volverlo institucional.

No pretendemos tampoco presentar nada nuevo. Lo aquí expuesto, ha sido debatido de mil formas por muchos actores políticos y sociales, pero lo que si estamos enfatizando, es el enfoque directo y exclusivo sobre el Nudo Gordiano que no permite que en México sucedan mejores cosas: **El anacrónico y caduco sistema político.** Este es la nociva causa, todo lo demás, son sus efectos.

Queremos ser muy enfáticos y repetitivos en esto, no desviemos la atención al sin número de problemas que tiene México: Falta de un verdadero estado de derecho, Corrupción, Impunidad, mala educación, falta de desarrollo, falta de más y mejores empleos, violencia, y mil problemas más, ya que todos esos elementos, son efectos de lo que aquí señalamos como **LA CAUSA.**

Pretender resolver los efectos sin corregir la causa, nunca ha demostrado ser el camino correcto. Por eso, en México todo lo que se logra en mejoras sobre corrupción, impunidad, mala educación, falta de desarrollo, empleos, seguridad, justicia, violencia, queda siempre prendido con alfileres y sujeto a que los intereses que se afecten, sean complacientes para que los correctivos se implementen.

La agenda es muy amplia, y las propuestas son de todos colores y sabores, lo cual nos lleva a estar conscientes que este proceso experimentará aciertos y errores. Pero esto no debe ser motivo o excusa para evitar tomar estas decisiones.

MEXICO YA NO PUEDE ESPERAR.

Enfatizamos lo anterior, para que como ciudadanía interesada y activa, no nos sintamos frustrados si las cosas no caminan a la velocidad y forma como el país lo necesita.

Que ello no sea motivo para no insistir en la promoción y apoyo de esta Propuesta que se pretende instrumentar como una **INICIATIVA CIUDADANA** y promoverla de forma intensa y efectiva a nivel nacional para cumplir con la normatividad que para estos efectos marca la ley.

Debemos ser constantes y firmes hasta lograr que el Poder Legislativo actúe de forma responsable ante esta propuesta para **CIUDADANIZAR EL SISTEMA POLITICO** que México necesita.

Hagamos valer la premisa de Vicente Guerreo: **LA PATRIA ES PRIMERO.**

Las Reformas que se proponen, están inscritas en dicha Iniciativa Ciudadana y que incluye las propuestas que los mexicanos estamos urgentemente necesitando para construir; **UN PROYECTO INTEGRAL DE NACION.**

